

# La "Empacadora Bayamo", Ejemplo de Trabajo

La "Empacadora Bayamo" ha sobrecumplido sus normas de producción desde que se inició la Jornada de Girón, cumpliéndose en un 150% el plan de trabajo con el esfuerzo de los obreros que laboran doce horas diarias inclu-

yendo los domingos.

Los trabajadores de esta fábrica renunciaron al cobro de horas extras y han movilizado a 51 compañeros.

Ejemplo de cero desperdicio en esta industria es el caso de los huesos que son recogidos

y enviados a Holguín para convertirlos en harina para pienso. Rafael Rosales, Carlos Fajardo y Marcelo Zamora, expresan su preocupación por continuar el avance para que la fábrica obtenga la Orden "Victoria de Girón".

No solamente sobrecumplen el plan de producción, sino que en higiene, limpian el batey y escavan trincheras como parte de su preparación semi-militar. Ya hay 12 obreros de avanzada y este centro es ejemplo de trabajo.

## Combatientes del Cauto

NO. 47

ORGANO OFICIAL DEL CONSEJO REG. DE LA D. C.

EN UN LUGAR DEL CAUTO

ABRIL 13 - 1968 - AÑO DEL GUERRILLERO HEROICO

## También la Nestlé marcha adelante

Los obreros de la fábrica de productos dietéticos "Abigahil González" han realizado 2,300 horas voluntarias, cumpliendo el plan de producción aun-

que 364 compañeros están movilizadas. Aquí se trabajan doce horas al día, los que no la cumplen en sus departamentos lo hacen en la trilla.

La Nestlé ha sobrecumplido las normas de trabajo desde el primer día y hasta el siete, produciéndose un total de 18,224 cajas de leche evaporada y 20,540 de leche condensada, así como en la elaboración de gran cantidad de otros productos y cereales.

Entendemos que se ha hecho un gran trabajo, y han superado la higiene y la calidad en los productos.

## Los Campesinos en Avance

Otro ejemplo de vanguardia lo constituyen los integrantes de la Asociación campesina "Efigenio Reyes" del cuartón Palmarito en Jiguaní, que cuando se llamó al combate, de inmediato se unieron a la brigada "Alexis González" formada por 25 combatientes, limpiando una caballería de yuca en la granja "Ignacio Pérez" en el lote "La Luisa".

## Destácanse Batallones de las Granjas Andrés Cuevas, Ataque a Bueycito, Rogelio Hernández y la 8

En los once días de operaciones ya se puede observar el cumplimiento de los planes de varios batallones, de acuerdo a los informes del Puesto de Mando de Avanzada situado en un lugar del Cauto.

Las tropas siguen su avance impetuoso, y lo demuestra el 123% alcanzado en la fertilización del café en toda la región en un día de la-

(Pasa a la Pág. 4)

## UNA ANCIANA EN EL CORTE

María Corría, anciana con 65 años, vive en "El Pontón", Río Cauto y ella da su aporte a la VIII Zafra, como nos dijo, "corto caña porque quiero verla en el central y para dar un ejemplo a los parásitos que no quieren trabajar".

## FELICITAN A LAS MUJERES DEL CAUTO

Al hacer un recuento de los primeros diez días de combate, la Federación de Mujeres Cubanas del regional Bayamo-Cauto-Jiguaní, emitió el pasado 10, siguiente comunicado:

COMPAÑERAS, en el

día de hoy, arribamos a la primera decena de trabajo de la Operación Victoria de Girón: el saldo es positivo en cuanto a cumplimiento de las tareas a nosotras asignadas, la trilla de 3,000 qq. de café, la

permanencia del Bon No. 8 y el No. 40 en los planes hortícolas, la sustitución de 100 obreros de los centrales azucareros por compañeras de la FMC, que vienen demostrando día a día

(Pasa a la Pág. 4)

## Sé p a s e q u e...

Con el nombre de PEPE ANTONIO se conoce a José Antonio Gómez de Bullones, Regidor de la villa de Guanabacoa, cuyas hazañas al frente de los milicianos campesinos, durante la toma de la Habana por los ingleses en 1762, le hacen acreedor al honroso título de héroe del pueblo.

0-0-0-0

La trilla de café en Jagüey de Lajas (Granja 8), ascendía hasta el día 7 a 52 quintales y 75 libras limpio, realizada por las compañeras de los Institutos Tecnológicos de Oriente Sur, que por un motivo u otro se quedan en el campamento "Mercedes Carreño".

0-0-0-0

El PALMICHE es uno de los más importantes productos naturales con que contamos para la alimentación porcina. Es por eso que debemos prestar la mayor atención a su recogida dadas las materias nutritivas que contiene, en relación a otros alimentos.

El palmiche contiene 3.7 por ciento de proteínas digeribles, el 40 por ciento de carbohidratos, el 86.5 por ciento de materia seca y 10.5 por ciento de grasa, pero contiene también 11.4 por ciento de fibra, por lo que debe combinarse con alimentos de escaso contenido de fibra, para facilitar la digestibilidad de la ración.

0-0-0-0

Los pioneros hicieron una visita a la fábrica Sakenaff II, de Bayamo, donde conocieron como trabaja esa industria, con motivo de la presente Semana de Prima-

## "Se traduce en Trabajo el Entusiasmo Revolucionario del Pueblo de Cuba"

Expresó Santiago Alvarez

Para que el país conozca lo que se hace en la retaguardia, un equipo de camarógrafos, del ICAIC filmaron películas en la trilla gigante de la Plaza Rabí.

Nos acercamos al laureado Santiago Alvarez, Director del Noticiero Latinoamericano, premiado por sus documentales CICLON, NOW y HANOI, MARTES 13. Al preguntarle sobre la participación del pueblo en la trilla de café, respondió visiblemente emocionado:

"Es algo inusitado, es una grata sorpresa el haber llegado a Oriente, a Bayamo, y ver como se traduce en trabajo el entusiasmo revolucionario del pueblo de Cuba... Pero ésto del trillado de café en las calles de Oriente, en Bayamo, es una histórica y hermosa estampa. Es el mejor homenaje que puede rendir un pueblo".

## FE DE ERRATA

En el periódico del día 10 en el trabajo de primera plana "No Retrocede el Batallón 19", en la columna 4 donde dice: Este mismo pelotón..... debe decir: Este mismo BATALLON.

En el del día 11, página 3, sobre "Construyen 400 Viviendas en el Doce y Medio de Río Cauto", en el primer párrafo de la columna uno, donde dice: Construyó 400 viviendas..... debe decir: CONSTRUYE 400 viviendas.

vera, en la cual se desarrollan otras actividades.

0-0-0-0

El poeta José Fornaris nació en Bayamo el 18 de Marzo de 1827. Estudió Derecho y se graduó de abogado. Fué profesor de Literatura, Historia, Gramática, Latín y Griego. Colaboró en casi todos los periódicos de su época y fundó algunos otros. Fué el autor de la inmortal canción "La Bayamesa".

## Llegan Secundarios de la Escuela al Campo

En horas de la mañana y tarde de ayer, llenos de júbilo, llegaron a Bayamo los estudiantes secundarios que se encontraban en el Plan La Escuela al Campo, tras de mantener durante cuarenta y cinco días relaciones directas con la agricultura, como parte de la formación de los hombres de mañana.

Para hoy está señalado el arribo de alumnos de otras escuelas. Guisa y Jiguani.

## Carnaval Infantil

En la Jornada de Primavera, ayer los estudiantes de las escuelas primarias recorrieron alegres y contentos las distintas calles de la Ciudad Monumento, en un gran Carnaval Infantil.... El pueblo presenció en masa ese desfile, que fué organizado por la Unión de Pioneros y el MINED en esta semana de homenaje a los niños.

## POR NUESTROS MUNICIPALES

**BAYAMO.** - Los obreros de la fábrica de tabacos "Mario Alarcón", continúan con su ritmo de avanzada, reinando el entusiasmo característico y la decisión que cada día se va haciendo realidad en cumplir en el mes de Girón con la elaboración de un millón setecientos setenta mil 55 unidades de tabacos.

**RIO CAUTO.** - Este poblado se ha convertido en Centro de Trilla, por doquier, mujeres de la FMC y compañeros de los CDR, trillando sin descanso.... También, en la avanzada, la emulación ha prendido, los batallones 3 y 17 están luchando en la agricultura por ser los mejores, destacándose el Bon 3, que sobrecumplió su norma de siembra de caña en un día.

## La Avanzada del Hospital

### Céspedes

Los trabajadores de avanzada del hospital "Carlos Manuel de Céspedes" de Bayamo, están trabajando como invasores en los demás departamentos del mismo, el tiempo que sea neces-

**JIGUANI.** - Los trabajadores de la fábrica de confituras, en esta localidad, acordaron trabajar QUINCE horas diarias para garantizar los caramelos y otras golosinas para las piñatas con destino a los niños que disfrutaban de esta semana de primavera.

**MABAY.** - Eran las 6 y 40 p.m. del 9... sonaron dos veces las sirenas del central "Arquímides Colina Antúnez".

¿Qué pasa?... La pregunta tiene su respuesta normal: Se anunciaba el haber sobrepasado la norma en sus tres producciones: caña molida, azúcar refino y alcohol.

Los obreros de la industria una vez más hacen sobrecumplir la norma con su esfuerzo de vanguardia y el "Arquímides Colina" sigue manteniendo la molida en Primer lugar en la Emulación Provincial.

rio, según reportó el corresponsal Victor Benitez, quien señala que esto fué acordado en el activo de obreros de avanzada de la medicina celebrado en ese centro hospitalario.

## Músicos en el Cañaverál

Cuando uno de nuestros corresponsales de guerra llega al campamento «La Gabina», hacen su entrada las tropas que vienen del combate diario... Llegan organizados por pelotones y compañías y los soldados no dejan de aflorar la sana alegría de los trabajadores, al tiempo que se oye: ¡Rompan filas!

Celestino Tornés, uno de los combatientes, a nuestra solicitud señaló que los integrantes del Combo de Angel ("La Cañada"), están ahí cambiando los instrumentos musicales por la mocha, como bravos en el corte de caña, luchando por el feliz triunfo de la Octava Zafra del Pueblo.

## EL Batallón PLAYA GIRON

Un total de 512 obreros y campesinos del Municipal Buey Arriba, integran el Batallón No. 27 'Playa Girón que se encuentra en el lote El Mijial, de la granja "Ataque a Bueycito".

Estos compañeros tienen un entusiasmo extraordinario, las tareas que realizan son limpia de café, siembra y aplicación de fertilizantes. La meta en lo que a siembra se refiere tienen que sembrar 120 matas diarias; pero no solo

## GRANJA DOS RIOS

### Centro Provincial de Superación Técnica

En dos amplias y confortables naves con ocho aulas en total, funciona en la Granja «Dos Ríos», del Municipal Jiguani, el Centro Provincial de Superación Técnica.

"Aquí estudian futuras operadoras de motores estacionarios. Además, estamos integrados a la trilla; por la mañana trillamos cinco horas, tres de estudios por la tarde y dos horas de círculo de estudio", expresó Juan José Paneque, Director de este Centro.

El Centro Provincial de Superación Técnica, en la Granja «Dos Ríos», es vía de futuro en la formación de mujeres que operarán motores estacionarios. (Rucepa).

efectúan la siembra sino, que también tienen que abrir los hoyos. Son muchos los compañeros que sobrecumplen esta meta llegando hasta 180.

La compañía No. 4, integrada por 81 combatientes es la ganadora de la emulación por haber cumplido a cabalidad sus labores en la limpia del café, así como en la disciplina y en todos los aspectos que contempla el Batallón.

AL....



.... En la cocina del Puesto de Avanzada Regional, la lata de fruta bomba está planificada para diez personas (según el cocinero). En cuanto a lo demás, reconocemos el gran trabajo de cocineros y ayudantes en todas las movilizaciones, pero, en honor a la igualdad, NO reconocemos una cosa que sucedió,

Tamayo (ayudante de cocina), cuando almorzaba ayer, tenía más de 4 cucharadas de dulces, mientras a los demás se les suministraba una.

Vamos..... y los ejemplos ¿qué?

Mucho cuidado con las medidas.

## FELICITAN A..... (Viene de la 1ra.)

el grado de responsabilidad con que la mujer cubana se enfrenta a las misiones a ellas asignadas; ejemplos pudiéramos citar muchos, mujeres que han permanecido en el Central hasta 16 horas de trabajo corrido, mujeres como las obreras de Sakenaff, que hoy en día trabajan con el horario de la conciencia, y todas empujadas en un solo fin: consolidar la construcción del Socialismo y el Comunismo en nuestra Patria ¡A TODAS FELICITAMOS! y es por ello que al realizar el balance de nuestro trabajo, aunque es positivo, no puede decaer nuestro espíritu de lucha, heredado de nuestros mambises, de los hombres del Moncada, del Granma, de la Sierra Maestra y del Girón Glorioso, que durante esta Jornada conmemoramos.

ADELANTE COMPAÑERAS, que resuene en cada rincón del Cauto la presencia combativa de las mujeres!

Que en esta Ofensiva Revolucionaria seamos las primeras en el Trabajo, en la Defensa, en la Austeridad Revolucionaria, y en el Combate diario contra todo lo que tienda a debilitar los conceptos sobre los cuales forjamos la nueva Sociedad.

PRIMERO DEJAR DE SER QUE DEJAR DE SER REVOLUCIONARIOS.

## DESTACANSE... (Viene de la Primera)

bor por los soldados de Girón y el 101 por ciento cumplido en la fertilización de las viandas. Todo esto va aparejado al entusiasmo y a la combatividad de los compañeros que han participado en estas labores.

### FRENTE DE LA CAÑA

Los combatientes de Girón (movilizados) cortaron 52,790 arrobas, sembraron 5.15 caballerías, fertilizaron 2.27 y limpiaron 11.84 caballerías.

Los combatientes de los Batallones 3 y 17 que operan en la Granja Rogelio Hernandez Silva del Municipal Rio Cauto, se destacaron, al lograr en la limpia de caña un doscientos por ciento de cumplimiento. En la Granja "Andrés Cuevas" (Mpal. Mabay) se logró el 140 por ciento en la fertilización por los hombres de los batallones 9, 12 y 13 que participaron en estas labores.

### FRENTE DE LA VIANDA

En este frente también se observa un avance sobre todo en la fertiliza-

ción, alcanzándose por los combatientes en la región el 101 por ciento en la fertilización de viandas. En estas operaciones se destacó la fertilización al 130 por ciento realizada en la Granja viandera número ocho por los batallones que operan en esa zona.

### FRENTE DEL CAFE

Aquí también se ha logrado un avance en la fertilización, alcanzándose el 123 por ciento en la región por los combatientes, excluyendo a las tropas amigas, (obrerros habituales). Los muchachos de los batallones movilizados en la Granja "Ataque a Bueycito" batieron fuertemente al enemigo, teniendo como resultado un 208 por ciento en la fertilización de 4.05 caballerías y 144 por cientos en la limpia de 4.21 cabs. de enemigos (hierbas).

Los distintos batallones cada día van adquiriendo mayor experiencia en el combate y las tácticas son aplicadas hacia vías de triunfos.

## CUADRO DE HONOR

Felicitamos..... con el mayor fervor a los obreros de la EMPACADORA BAYAMO, que en la retaguardia han logrado el 150% de cumplimiento del plan de producción.

A la anciana MARIA CORRIA, que con sus 65 años, da ejemplos en el corte de caña, junto a uno de sus diez hijos, de 16 años.

A los obreros de la Nestlé, a los campesinos de la Asociación "Eugenio Reyes", de Jiguaní, y a las mujeres de la Región, que tantos ejemplos dignos están dando en la avanzada y en la retaguardia.

¡ADELANTE TODOS!

HASTA LA VICTORIA SIEMPRE.